



UNIVERSIDAD DEL SURESTE
“PASION POR EDUCAR”

ENSAYO

LICENCIATURA EN PSICOLOGIA

ASIGNATURA:
TALLER DE ELABORACION DE TESIS

ALUMNA:
MARTHA MARIA MARTINEZ SALVADOR

BAJO LA DIRECCION DE:
MTRO.CARLOS MARIO HERNANDEZ SALVADOR

VILLAHERMOSA TABASCO A 9 DE JULIO DEL 2022

ELEMENTOS DEL PROTOCOLO DE INVESTIGACIÓN:

Con relación al tema de protocolo de investigación de tesis es muy importante conocerla porque se da a comprender los objetivos y la función que se pretende alcanzar de los recursos de tipo específico del problema que se quiere abordar con la estructura específica de cada estudio en la elaboración de tesis. Es importante elaborar los protocolos con los elementos necesarios para llevar a cabo una tesis. Lo más importante es conocer el título de dicha investigación en la cual debe indicar en forma precisa cual es el principal objetivo de estudio esto permite recuperar la información de estudio en cuestión con la información. Además los antecedentes constituyen como un marco de referencia que permite ubicar el estudio en el área del conocimiento del tema abordado en el que se escribe el tema a tratar. De ellos se parte lógicamente los objetivos y la justificación de la investigación en donde los antecedentes tienen que incluir una revisión actualizada del problema de la investigación planteada, desde ahí debe contener resultados o hallazgos de estudios. Es así que el planteamiento del marco teórico debe ser congruente con los conocimientos comprobados por estudios previos. Mientras que los objetivos constituye primordialmente la meta orientada a la investigación. En donde la descripción de estos debe ser clara y concisa, y jerarquizar los objetivos. En relación con la hipótesis se debe desprender lógicamente los objetivos y ser congruente con los conocimientos que se tenga. En cambio en la investigación básica se parte de una hipótesis, ya que con ella se comprueba el objetivo de la investigación para así llevar a cabo el desarrollo de los objetivos de estudio. Se explica que la hipótesis es una proposición, conjetura, suposición o argumentos que trata de explicar en sí ciertos hechos. Para poder contrastar la hipótesis es necesario estar en posibilidades de medir las variables y las condiciones de contratación. La hipótesis provee las bases para la investigación que se pretende realizar y al plantearla se debe especificar las condiciones de contratación. Sin embargo la población se deriva como una encuesta descriptiva que se estudia en una población, mientras que en la encuesta comparativa se examina las poblaciones se define las características generales la ubicación temporal y espacial de cada población. Al mismo tiempo las características de la población atienden a las características que hacen una unidad al individuo, familia, etc. Así pues la ubicación temporal y espacial de una población cuenta con un objetivo ubicarse con precisión en tiempo y espacio para las unidades que constituyen la

población y objetivo en donde se debe realizar un muestreo. Una vez obtenida la información es necesario ordenar, clasificar y agrupar los resultados de cada medición en función con los criterios pertinentes al objeto de la investigación. En cuanto a las partes de una tesis es un trabajo investigativo de carácter científico, está compuesta por varias partes que se deben desarrollar de manera coherente con el fin de obtener una conclusión concreta acerca del tema en cuestión que debe ser la resolución de un problema con un nuevo método de estudio. Las páginas preliminares de la tesis son aquellas que introducen el contenido y el desarrollo de la investigación y consta de portada, dedicatoria, agradecimientos, tablas de contenidos, índice de ilustraciones y cuadros y resúmenes. Asimismo la portada corresponde a la primera página de tesis en esta se colocan los datos que identifica el autor o autores, el título de la investigación, la carrera, la fecha y el lugar de entrega de la tesis. Mientras que el índice es muy importante de ahí se desarrolla una lista ordenada de los contenidos desarrollados en cada una de las partes y de los capítulos de la tesis. También es de gran ayuda el índice porque el lector puede ubicar de manera fácil y rápida los títulos y subtítulos que conforman cada capítulo, y el número de la página donde se encuentra dicho contenido. En donde facilita la búsqueda puntual de la información. Respecto al índice se debe realizar una vez concluida la tesis, de esta manera la información coincidirá con la paginación final. Los agradecimientos es un espacio donde el autor de tesis puede agradecer cada una de las personas que prestaron su ayuda o aportaron información valiosa durante la realización de la investigación. También los objetivos generales describen la finalidad de la investigación y los objetivos específicos complementan a los objetivos generales y delimitan aún más el tema de trabajo. Por lo tanto, el planteamiento del problema busca delimitar cual es la causa principal que se desea aclarar los motivos por los cuales se decidió emprender dicho trabajo de investigación. Así también los antecedentes están compuestos por todas aquellas investigaciones, trabajos y experimentos realizados previamente en la investigación. Pero también se obtiene un buen beneficio al llegar a los resultados con los datos obtenidos durante el desarrollo de la tesis. Asimismo las conclusiones en donde se demuestra el logro de los objetivos planteados y su relación con la hipótesis. Las bases de referencias bibliográficas permiten ubicar de donde son, los textos citados y las bases teóricas empleadas. Así pues al finalizar los anexos son materiales que complementan, ilustran y facilitan la comprensión de diversos contenidos expuestos a lo largo de la tesis.

BIBLIOGRAFIA:

Álvarez, R., Paredes, L., & Arteaga, J. (2015). Guía metodológica para la elaboración de proyectos de investigación en posgrado. Cuernavaca: Universidad Internacional.

Coy, H., & Valencia, L. (2018). Manual de normas APA. Asturias: Grupo Asturias Digital.

Instituto Universitario del Centro de México. (Marzo de 2019). Elementos básicos para la elaboración del trabajo de tesis. Obtenido de <https://sistemaucem.edu.mx/descargas/titulacion-maestrias/ElementosBasicosElaborarTesis2012.pdf>

Ríos, R. (2017). El artículo de investigación. Metodología de la redacción, 9-27.

Tamayo, M. (2003). El proceso de la investigación científica. Ciudad de México: Limusa.

Universidad de Xalapa. (2014). Manual para elaboración de tesis profesional para licenciatura: Líneas de generación y aplicación del conocimiento y tipología de trabajos recepcionales. Xalapa: Universidad de Xalapa.